
 

令和４年度 第３回 北浜南小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和４年 １０月１１日（火） １３時３０分から１６時まで 

２ 開 催 場 所  北浜南小学校 ３階会議室 

３ 出 席 委 員  三浦 うた子、波多 信広、島尾 智砂子、森田 正幸 

４ 欠 席 委 員  永瀧 利佳 

５ オブザーバー  細川 恭由（北浜南部協働センター） 

６ 学   校  松本 昌之（校長）、中谷 佳主枝（教頭）、白鳥 直樹（教務） 

無州 潤（ＣＳ担当）、山下 美波（ＣＳ担当） 

鈴木 利江子（ＣＳディレクター） 

７ 教育委員会   堀田 洋一（教育総務課）     

８ 傍 聴 者  なし 

９ 協 議 事 項   

（１）議長の選出について 

（２）授業参観を通して 

（３）全国学力・学習状況調査について 

（４）防災について 

（５）次年度に向けて 

   ◆ 町ぴかぴか活動について 

   ◆ ソフトボール投げ指導について     

10 会議録作成者  ＣＳディレクター 鈴木 利江子 

11 会 議 記 録 

  司会の教頭から、委員総数５人のうち４人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成

立している旨の報告があった。 

 

 （１）議長の選出について 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、各委員から会長を推挙する旨の発

言があり、協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

 （２）授業参観を通して 

 授業参観を終え、委員より以下の発言があった。 

 ・ 先週の授業参観では親御さんが大勢いて興奮していたが、今日はまじめにしっかりやっ 

    ていた。自分が小学生の時よりしっかりしている。昔から取り入れていた方法とデジタ 

    ルを融合させていた。YouTubeをつかった授業がよかった。        （波多委員） 

・ 毎年デジタル化が進んでいる。子供たちが集中する時間が多い。１年生も集中していた。 

子供たちを飽きさせない授業だった。日常がもどりつつあるのを感じた。  （島尾委員） 

・ 子供たちがとても落ち着いていた。６月の参観時とは比べものにならないくらいしっかり



していた。視覚でうったえる算数の授業がよかった。国語は日本のよさを学びなおせる機

会。                                 (森田委員) 

・ 子供たちを飽きさせないために道具をつかったり、話し方や間の取り方を工夫していた。 

                                 （オブザーバー） 

・ １年生の成長を感じた。落ち着いてきた。姿勢もよくなってきている。前回も話したが一

日何回かは姿勢を正す時が必要。６年生のクラスに図書館から借りてきた本がたくさんあ

った。ＩＴだけでなく本や色々な物を工夫してつかっているところがよかった。    

                                  （三浦委員） 

 

（３）全国学力・学習状況調査について 

 議長の指示により白鳥教務から別紙資料（９月発行さつきだより）に基づき学力・学習状況調

査について説明があり、委員より以下の発言があった。 

・ 読書好きが少ない。読書は人格を形成する基礎。自分で考え生きていくことを読書から得

る事がたくさんある。読書習慣をつける指導をお願いしたい。       （森田委員） 

・ 読み聞かせの方はどうなっているか。                  （三浦委員） 

・ コロナの関係で読み聞かせできていない。                （白鳥教務） 

・ 様子をみながら再開してほしい。                    （三浦委員） 

・ 読書好きにさせていくのは難しい。子供のころ学級文庫に自分の好きな本を持っていくと

いう機会があり、自分が手に取ったことがない本を読むことができた。今の時代こういう

ことは色々問題があるので難しいと思うが、興味が出るきっかけがあればいいと思う。 

                                   （島尾委員） 

・ 総体的に平均よりすべての教科が高い。 

学習状況調査をみて、何か意見はあるか。                （三浦委員） 

・ うちも同じように答えた。生活はしっかりできているし、学校もすごく楽しく行っている。

健全にできている。                          （波多委員） 

・ 家庭教育と結果が結びついている。学習の計画度がイコールになって付随している。朝ご

はんをしっかり食べている等、基本的なことができている。 

 

（４）防災について 

 議長の指示により中谷教頭から別紙資料に基づき防災についての説明があり、委員より以下の

発言があった。 

・ 三連休で地域の方が避難所開設の訓練をしていた。森田委員、参加してどうだったか。 

                                   （三浦委員） 

・ ５０名くらいが参加した。体育館でいろんな話をし、グランドでは車で来た方の対応等を

していた。毎年一人でも多くの住人が参加するようになれば、情報交換もだんだんスムー

ズになるのではないかと思う。                     （森田委員） 

・ 警報で避難のためのアラームが出るとき、学校はどうしているか。     （波多委員） 

・ 市の防災員が来て対応している。学校は対応していない。学校があるときは学校に避難所

開設の連絡が入る。                          （中谷教頭） 



・ ９月２日の大雨で運動場等はどうだったか。               （波多委員） 

・ 東側が膝まで水がたまった。運動場の水はけはとてもいい。 

今回は子供たちを留め置きと判断していたが、雨だけでなく地域の方からの情報等を加味

していかなければいけないと切に感じた。地域の方や保護者がとても協力的だった。 

 （中谷教頭） 

 

 （５）次年度に向けて 

  ◆ 町ぴかぴか活動について 

   議長の指示により中谷教頭から別紙資料に基づき町ぴかぴか活動について説明があり、委員 

より以下の発言があった。 

・ 子供たちがまじめだった。ちょろちょろする子供もいなくて、無言で現地まで行った。６

年生はリーダーシップがあり、掃除の時間も熱心にやっていた。目的を理解して遠足気分

ではなくしっかり取り組んでいて達成感を感じた。充実していた。     （島尾委員） 

・ 継続して続けていく。地域とつながるという形で続けていく。次回は地域の方とふれあえ

て活動できればいいと思う。                      （三浦委員） 

 

◆ ソフトボール投げ指導について  

   議長の指示により中谷教頭から別紙資料に基づきソフトボール投げ指導について説明があ 

り、委員より以下の発言があった。 

 ・ 北浜南小学校のおかげで協会自体が動き、いい機会を与えてくれた。地域の方が来てく

れたので余計に気持ちがこもった指導ができていた。継続してやっていきたい。 

  また、ＣＳで新しいことを考えてやっていけたらと思う。走り方教室も復活できればいい。

                                （波多委員） 

 ・ オブザーバーから何かご意見を。                   （三浦委員） 

   ・ 活動がしっかりしていて成果もでている。町ぴかぴか活動も学校の柱として継続してい 

   る。ソフトボール協会も北浜南小学校に触発されて活動している。  （オブザーバー） 

 ・ 走り方教室の情報ありましたらお願いしたい。 

   他にもあれば皆さんそれぞれリサーチしてくれるとありがたい。     （三浦委員） 

                            

 その他報告事項等 

   ・ 学校運営協議会自己評価の実施について 

     議長の指示により中谷教頭から学校運営協議会自己評価の実施について説明があり、２

    月の会合で皆さんの意見をまとめて提示したいとの説明があった。 

 

司会から、次回会議は、令和５年２月７日（火）午後１５時から３階会議室で開催する旨の報

告があった。 

 


